

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 28.—✠ VI Despues de Pentecostés.—
La Beata Catalina Tomás, vírgen.
Lunes 29.—Santa Marta, vírgen.
Martes 30.—Santos Abdon y Senen, mártires.
Miércoles 31.—San Ignacio de Loyola, confesor y fundador.

Cultos.

Domingo 28.—La Misa y el oficio divino son de la Beata Catalina Tomás, vírgen, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Dominica y de la Octava.

En el Rosario hay Misa solemne en honor de Ntra. Sra. predicando el Rdo. D. Pedro Moll, Pbro.

Por la tarde en la misma iglesia hay explicacion de la Doctrina cristiana por el Rdo. D. Pedro Moll Presbítero.

Mas sobre la descatalogacion de Ultramar.

No queda al parecer limitado á la supresion de la mision católica de Ponapé, de que dimos cuenta en nuestro número del último miércoles, el diabólico propósito de acabar en nuestras colonias de Carolinas con los institutos católicos, único elemento capaz de civilizarlas, y dar á la ocupacion de aquellos paises por parte de España un carácter eminentemente nacional.

El plan es mucho más vasto: el demonio

del liberalismo de dos años acá está cerniéndose con siniestro aleteo sobre las mismas Filipinas, y ya se hacen claramente patentes las tendencias de aniquilar aquel hermoso archipiélago sobre el que tiene puestos sus ojos la codiciosa Alemania, todos los institutos, todas las órdenes religiosas, á fin de que *la anarquia social* que los masones preparan como el bello ideal de regeneracion para el humano linaje, no se deje en zaga las islas Filipinas.

Cuando la revolucion de 1868 vino á dilatar el imperio masónico sobre la pobre España se emprendió, siquiera por el gustazo de destruir cosas grandes y buenas, una cruel persecucion contra las órdenes religiosas, proscribiéndose y saqueándose (esto nunca falta) los inocentes círculos católicos y las caritativas conferencias de San Vicente de Paul. No se tocó á las órdenes religiosas en Filipinas ni á sus casas de noviciado en la península, porque la inconsecuencia muy natural en todo malhechor se desplegó con el interés de conservar las Filipinas; las cuales se salvaron en aquella época por haber respetado allí los masones que eutonces desgobernaban á España lo mismo que aquí destruian con un delirio solo comparable al de sus abuelos los facinerosos de Francia en 1793.

Pero el mal desde aquella época ha ido

tomando carta de vecindad en esta desgraciada nacion; porque á pesar de ser cada dia más visto y conocido el juego del compadrazgo liberalesco, que consiste en el beneficio de la explotacion á costa del hundimiento de la metrópoli y sus colonias, y cada dia más álgida tras millares de desengaños la frialdad del entusiasmo por nuestros dulcamaras políticos, desmoralizada como está la gran masa del pueblo, se acostumbra facilmente al roce con el error y el vicio; y de ahí que sea hoy lo mas practicable del mundo aquello mismo que veinte años atrás causaba espanto é imponia respeto.

Hoy se considera posible en ciertas regiones hacer tabla rasa de las ordenes religiosas y aun de la Religion en todo un reino; pues lo de menos van siendo las colonias ya por aquello de que *primero son que ellas los principios* ya por si esto á nadie alucina, por otras razones que el lector no dejará de adivinar, dada la crudeza que digamos de los tiempos.

La Compañía de Jesús, la órden agustiana y la dominica, viven hoy en Filipinas vida tan precaria y asustada como dos meses antes del degüello liberalesco de 1834 vivian en España sus santos predecesores; y de dos años acá (nótese bien la fecha) en que todo como por ensalmo se ha hecho allí mason, escepto el aire y la luz solar se han adelgazado tanto los hilos de la vida de esas salvadoras instituciones, que ha habido momentos en que ha podido temerse hubiera ya desaparecido. No obstante, todo se correrá, porque los agentes son diestros, y están tomadas las avenidas: adoptado está el acuerdo, y dado el impulso. La ola revolucionaria se entumece allí como aquí y más que aquí, si cabe: sus embates avanzan de cada dia con mayor furia, y ella lo sepultará todo en los abismos, incluso los mismos territorios.

Por un milagro, no han sido dias pasados expulsados los PP. Jesuitas de la Escuela Normal de Manila para entregarla ciegamente al ateismo laical (¡qué patriotismo! ¡qué

amor al desollado pueblo!) y este milagro lo ha hecho Dios Nuestro Señor por medio del célebre astrónomo P. Faura quien despues de haber salvado tantas vidas é intereses con sus cálculos y anuncios meteorológicos, ha tenido que dejar su observatorio y pasar atropelladamente á Madrid, donde con el prestigio de la CIENCIA que poseen los Jesuitas, y distan mucho de poseer los masones por altos que se coloquen y asomen, ha conseguido por esta vez (mañana no lo conseguirá) conjurar el inminente peligro que envolvía á la Compañía de Jesús, siempre la primera de sufrir en inaugurándose la persecucion contra el Señor y su Cristo.

Las otras órdenes religiosas están viendo venir la tormenta que en estos tiempos amaga desembozadamente y sin recato; y á los achaques ordinarios y si se quiere recientemente exacerbados de tempranas y frecuentes muertes de los religiosos, pérdidas de cosechas, etc., etc. tienen que unir la guerra que la masoneria de alta graduacion ha declarado contra todo lo que levanta un palmo de la tierra.

En fin las Filipinas se pierden, como se perderán los restos que aun nos quedan de las Américas: como se perdieron todos nuestros antiguos descubrimientos y conquistas, que hacian que el sol no se pusiera nunca en los dominios de España. Siempre las manos de Esaú, por más que las revista guante blanco; siempre los desórdenes y disipacion del Hijo pródigo; siempre el canallismo liberalesco, que sin dejar esta vez su mala vida, se ha enseñoreado de la casa paterna.

IGNOTUS.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

El ánimo se apena al considerar las mil y una perturbaciones que corroen casi todas las poblaciones de España, cual mangá de langosta que devora la sustancia de la tierra. No se oyen más que los repetidos ayes de

dolor que llegan de todas partes y reflejan una de las situaciones más angustiosas que agobian á los pueblos de nuestra infortunada patria.

Bien pudiéramos llamar crónica negra á la que escribimos según somos mensajeros de tristes noticias.

En *Matríl* (Granada) tenemos al conflicto llamado cañero que trae agitados á los proletarios de aquella costa. Todos los años se suscita un pugilato entre los fabricantes y productores cañeros y en el último llegaron todos á un acuerdo para fijar una escala gradual en el precio de la caña. Ahora los fabricantes con el pretexto de que no tienen instrucciones de los propietarios se desentienden de el convenido y se niegan á averiguar la riqueza sacarina de la caña.

En *Zaragoza* el conflicto suscitado con motivo de las patentes de alcoholes. Ciérranse los establecimientos y otro tanto hacen en *Calatayud*, y la Camara de Comercio y el Comité de los alcoholeros no se entienden ni hallan forma de calmar la agitación que ha causado el nuevo impuesto.

En *Cádiz* el Ayuntamiento anda desconcertado sin atinar á salir del atolladero en que se ha metido por el enorme deficit que resulta del presupuesto corriente á consecuencia de haberse suspendido el cobro de los arbitrios extraordinarios.

En *Barcelona* se congregan en *meeting* los agricultores de las cuatro provincias catalanas, con objeto de tratar de las necesidades de la agricultura y medios conducentes á que sean atendidas por medio de la agrupacion de los agricultores.

En *Tortosa* *meeting* tambien para protestar contra el Código civil y sendos discursos que terminan con vivas á las leyes catalanas.

En *Manzanares* quejándose de los estragos de la langosta y avisando que si el Gobierno no facilita inmediatamente la gasolina necesaria para extinguir la terrible

plaga, los insecticidas que se envíen llegarán demasiado tarde, por que no habrá cosecha que salvar.

En *Zaragoza* además de la cuestion de los alcoholes iniciándose la protesta contra el proyecto del Ministro de Hacienda sobre reforma de la contribucion industrial.

Y como si todo lo dicho no fuera bastante aun tenemos que señalar el hecho de *Sueca* (Valencia) que es buen síntoma.

La clase jornalera instigada por algunos elementos forasteros, estaba dispuesta á verificar un movimiento anárquico.

Trataban de simular un alzamiento republicano y cuando la poblacion activa estuviese en el campo, apoderarse de la puerta de la villa mientras los grupos de los conjurados saquearian las casas principales. La víspera fué descubierto el complot por los jefes de la Guardia civil.

El origen del movimiento dícese que es el hambre, que siente la clase jornalera en la comarca por efecto de la crisis agrícola.

Parécenos que pedir más fuera golleria. Así se vive en España, desde que se han extinguido los conventos.

Dicen los periódicos que fué brillante el éxito de las pruebas de marcha superficial realizadas el dia 19 por el submarino.

Se nota que la opinion está muy entusiasmada, en vista de las satisfactorias pruebas del *Peral*.

Los pesimistas modifican sus apreciaciones y participan de las esperanzas generales creyendo ya que *Peral* logrará salir brillantemente de todas las experiencias sucesivas.

El dia 24 del próximo Setiembre darán principio en la Iglesia Catedral de Salamanca las sesiones del Sínodo diocesano convocado por aquel Prelado y cuyos principales fines serán el promover el aumento de fe en el pueblo católico, la extirpación de los vicios el fomentar las buenas costum-

bres el alentar al clero para que con su constancia ponga en vigor todas las disposiciones de la disciplina eclesiástica y la promulgación de las actas del Concilio provincial que el año anterior tuvo lugar en Valladolid.

La exposicion de Paris es la expresion más acabada de la civilizacion moderna, el triunfo de la materia, la apoteosis del sensualismo. En ella se ha reunido cuanto puede halagar los sentidos, lo que es capaz de impresionar la imaginacion, todo lo que es apto para producir efectos teatrales.

Diríase que el ideal de la sociedad de nuestro tiempo y de la vida moderna se encierra en esas suntuosas exhibiciones de los productos artísticos é industriales, que sólo respiran aficiones terrenas, sin que haya nada que eleve las miradas del hombre al mundo suprasensible.

¡Quiera Dios que este predominio de los intereses materiales sobre los morales, en que se pretende hacer consistir la esencia de la civilizacion, no tenga pronto castigo en alguna de esas tremendas catástrofes con que la Providencia divina suele hacer expiar á los pueblos el olvido de sus mandamientos.

Hé aquí algunos artículos de la ley escolar en Noruega:

«La escuela tiene por objeto ayudar á la familia á dar á los niños una instruccion verdaderamente cristiana.

»Despues de hecha la primera comunión, no están los niños obligados á asistir á la escuela.

»El Cura formará la lista de los niños que deban frecuentar la escuela.

»El Obispo señalará los profesores que puedan enseñar en las escuelas comunales.

»El Cura presidirá la Comision escolar de cada localidad.

»El Obispo tendrá á su cargo la vigilancia superior de todas las escuelas del Obispado, y el Cura de las de su Curato.»

Si se ha de juzgar del árbol por sus frutos, hé aquí el resultado de esta legislacion clerical: Noruega se halla, en cuanto á la instruccion primaria, á la cabeza de todas las naciones de Europa.—X.

Gacetilla.

Es un abuso altamente inmoral y opuesto al precepto divino, la infraccion escandalosa de los dias festivos. Contra él hemos clamado con harta frecuencia, pero á pesar de nuestros repetidos clamores, á pesar de los avisos particulares de personas sensatas y cristianas, á pesar de las amonestaciones hechas por los ministros del Señor desde el púlpito sagrado, el mal no desaparece, sinó que más bien parece va en aumento. Esto es un negro borron que oscurece el brillo que á esta ciudad dá el carácter de católica: esta voluntaria y punible transgresion de la ley divina, ha de conjurar en breve sobre nosotros, si no se pone pronto eficaz remedio, las iras del cielo. Urge, pues, á todos, procurar por cuantos medios estén á nuestro alcance impedir aquel escandaloso abuso, dando á conocer los males que de ahí han prevenido siempre á los pueblos y á los individuos, sin haber nunca conseguido los bienes que insensatos creian alcanzar obrando contra una ley que dictan de consuno la Religion, la moralidad y la conveniencia propia.

En la santa iglesia Catedral celebróse solemnemente la fiesta del excelso Patron de España, Santiago Apóstol. Nuestro venerable Prelado asistió á los divinos oficios desde el coro, é hizo el panegírico del santo el M. I. Sr. Magistral, quién presentó en un bello discurso la gran figura de nuestro Apóstol como nuestro Padre en la fé y como Juez que al fin de los siglos juzgará á la tribu

española. El orador sagrado describió á grandes rasgos los males que afligen á nuestra patria infortunada, provenientes todos de la falta de fé y de aquellos nobles sentimientos que en tiempos más felices la hicieron grande y respetada.

La concurrencia de fieles fué numerosísima.

Ayer en la parroquia de San Francisco se tributaron solemnes cultos en honor de santa Ana, ocupando la cátedra sagrada el Rdo. D. Pedro Pons, Pbro. La fiesta estuvo muy concurrida, particularmente por gran número de señoras que llevan el nombre de la santa, á cuyo obsequio estaban dedicados aquellos cultos.

El miércoles último llegó el vapor «Ciudad de Ciudadela» con 22 pasajeros y ayer salió con otros 40, calzado, ganado y otros efectos.

El día tres del próximo mes de Agosto inaugurará el vapor «Ciudad de Ciudadela», la línea entre Barcelona y Soller directamente.

Se ha suspendido la fiesta que para el día 2 de Agosto se preparaba en Pollensa, por lo cual ha quedado también sin efecto el viaje de recreo que el vapor «Ciudad de Ciudadela» tenía proyectado para aquella fiesta.

En sustitución de dicho viaje dícese si hará otro al rededor de esta isla.

Prévio un anuncio del género de aquellos, que no desdican de la pornografía, tuvo lugar en la noche del jueves último en el local titulado teatro de verano, una función de índole insólita. Si son exactos los informes que hemos podido adquirir sobre el particular, no todo hubo de ser en aquella noche artificio de prestidigitación, sino que algo además habría de hipnotismo. En tal supuesto,

llamamos la atención de quien corresponda sobre semejantes espectáculos, que á parte de ser perjudiciales á la salud de los sujetos hipnotizados, según declaración de eminencias médicas, son altamente reprobables bajo el punto de vista social y religioso.

Escritas las precedentes líneas «El País» de anoche vino á confirmarnos más en las verdades que acabamos de apuntar sobre la función teatral á que nos referimos. Entre otras inexactitudes en que incurre dicho periódico al reseñar aquel acto, nos ha sorprendido mucho ver afirmado que el hipnotismo «no es más que el conjunto de fenómenos nerviosos que se produce en mi (un) individuo sometido á ciertos procedimientos.» Por hoy nos limitamos á interesar la atención de «El País» sobre la indicada proposición, cuya falsedad salta á la vista con sólo tener en cuenta que muchos de los efectos hipnóticos son producto de una causa inteligente; y causa inteligente no lo es, ni puede serlo, el conjunto de todos los fenómenos nerviosos habidos y por haber.

Al entretanto, como Mr. Herman ha ofrecido en la última función siguiente, según publica «El País», hipnotizar á un individuo del público, sépase que ni Mr. Herman, ni ninguno de los más célebres hipnotizadores será capaz de hipnotizar á persona alguna que interiormente no consienta en ello. Inútiles y sin efecto son toda clase de procedimientos y esfuerzos para hipnotizar, mientras uno no haga entrega completa de su voluntad al hipnotizador. Y una vez entregada enteramente la voluntad, pende entonces el hipnotizado del arbitrio del hipnotizador, quien puede á su antojo hacer cometer á aquel mil barbaridades bajo el influjo de una *causa desconocida*, siendo por consiguiente el hipnotizado responsable de sus actos al

prever *in causa* los males que de ellos pueden originarse.

En la madrugada de hoy se ha desprendido de la atmósfera un pequeño amago de lluvia y á la hora de escribir estas líneas el tiempo continúa algo revuelto estando el cielo cubierto de nubes.

En Palma de Mallorca se ha inaugurado el servicio telefónico con buenos auspicios, pues el número de abonados al mismo asciende ya á la notable cifra de 140.

El domingo último celebró la Junta general de Reglamento la Conferencia de San Vicente de Paul de Villacárlos, á la cual asistió numerosa concurrencia, dirijiendo una sencilla y conmovedora plática á los señores reunidos, nuestro querido amigo D. José Roca, Pbro.

La Conferencia de Señoras y la de Caballeros de Mahon celebró tambien Junta general en el mismo dia. En la última de éstas dirijió la palabra á la concurrencia nuestro no menos estimado amigo D. Ambrosio Carabó, Pbro.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Montuiri en la vecina isla de Mallorca y para el efecto los aspirantes que deseen obtenerla podrán presentar sus solicitudes en la secretaria del Ayuntamiento de aquella villa.

Dice *El Felanigense*:

«Los viñedos en general, al menos por ahora, presentan un aspecto magnífico y encantador.

Quiera Dios que el fruto de los mismos llegue á buen término; ya que nuestros agricultores y propietarios, podemos decir que es el único fruto en que pueden contar en este año.»

La Comisión provincial de esta provincia inserta en el *Boletín Oficial* correspondiente al número 3.501 el estado de gastos originados por las obras llevadas á efecto por administración, en los edificios provinciales, durante el mes de Mayo último, habiendo invertido la cantidad de 2.243'16 pesetas.

NECESIDAD DEL PERIODISMO CATÓLICO.

¿Cual es y cual debe ser el objeto de los diarios católicos sino combatir el error y difundir la verdad? La Providencia que da á conocer su voluntad á los hombres por el concurso de los acontecimientos que dispone ella misma con una fuerza invencible, al constituir las sociedades modernas y suscitar la prensa periódica religiosa ¿no parece haber dicho á ésta como antiguamente al profeta, aunque en un orden mucho más limitado: «Hé aquí que hoy te doy autoridad sobre las naciones y sobre los reinos para intimarles que les voy á desarraigar y destruir y arrasar y disipar; y á edificar y plantar otros?» ¡Cuántas injusticias hay que sólo puede descubrir la imprenta periódica! ¡Cuántas instituciones útiles y necesarias á la religion, que ella sola ayuda á nacer y preserva de la ruina únicamente por la autoridad de una palabra firme, pública, infatigable y sobre todo siempre verdadera! ¿Qué más se necesita para que considerada en su objeto sea una especie de apostolado?

Ahora si la consideramos en sus tareas, ¡qué semejanza ofrece con las de los ministros de la divina palabra! Como éstos es menos fuerte que sus adversarios por el número, la riqueza y todos los recursos humanos, y sin embargo los tiene estrechados á todos: como éstos protege al débil contra el poderoso y al humilde de corazón contra el soberbio;

como éstos combate las malas pasiones y muchas veces combatiéndolas las suscita contra sí; y no hay medios que no pongan por obra los enemigos de Dios para hacerle enmudecer.

Mas el periodismo católico, fiel siempre á su elevada mision, no teme ante la multitud de sus enemigos porque el Señor parece tambien haberle dicho estas otras palabras: «Revístete de fortaleza y prepárate para la empresa. Anda luego y predícales todas las cosas que yo te mando: no te detengas por temor de ellos; porque yo haré que no temas su presencia. Puesto que en este dia te constituyo como una ciudad fuerte y como una columna de hierro y un muro de bronce contra la tierra esta; contra los reyes de Judá y sus príncipes y sacerdotes y la gente del pais: los cuales te harán guerra; mas no prevalecerán: pues contigo estoy yo, dice el Señor, para librarte.»

Considerado bajo este punto de vista providencial, el periodista que denuncia á los pueblos los enemigos que tienen que temer y los lazos que se les arman, lejos de ser un escritor malévolos y un detractor culpable es un consejero concienzudo, un amigo sincero, un juez ilustrado, en una palabra un verdadero predicador de la verdad, un defensor nato de la justicia.

Hubo un tiempo en que la piedad cristiana se complacía en fundar monasterios, iglesias y hospitales. Estas obras son loables, buenas y santas en todos tiempos; pero hoy, son difíciles de realizar por personas particulares, á causa de que el gobierno concentrándolo todo en sus manos ha usurpado las mas, se las apropia y les dicta leyes. Al contrario la prensa periódica es libre y para asociarse no ha menester mas que de la voluntad: los periódicos son una gran potencia social, porque son los primeros

motores de todo y por consiguiénte los periódicos católicos deberian encontrar grande proteccion en todas las esferas sociales. ¡Ojalá este aviso llegara á los oídos de tantas personas estimables, que se lamentan con nosotros de la corrupcion de lo presente, se asustan de las amenazas de lo venidero y pudieran concertándose conjurar todas estas calamidades con sola la influencia de diarios católicos poderosos y puros, inteligentes y baratos. Así la imprenta periódica religiosa debe ser una obra de celo, rendimiento y sacrificios para todos los católicos; y el no contribuir á ella cuando se puede, es en sí una omision culpable, pues es negarse á prestar á la religion un concurso de que necesita; pero en especial el abandonar los diarios religiosos para acudir en ayuda de los enemigos es por parte de un católico una prevaricacion, una traicion que sólo puede explicarse por una inconcebible ceguedad.

Por el contrario, hácese dignos del mayor honor y gloria esos otros hombres de bien, esas almas elevadas, esos católicos, verdaderamente entendidos en su vocacion, que en medio de este siglo envilecido por el culto innoble de la materia, han comprendido que debian ayudar al sacerdocio con el concurso simultáneo de su talento, trabajo y riqueza, y que á vista de esa innumerable multitud precipitada á su perdicion por el torrente de todas las mentiras, de todos los vicios y de todas las extravagancias han dicho espontáneamente para sí con el apóstol en el sentimiento de una misma fé: «Sacrificaré gustosísimo cuanto tengo y yo mismo me sacrificaré por vuestras almas».

Tales hombres son la gloria de nuestro siglo, la esperanza de la Iglesia y el abatimiento de sus enemigos que no pueden rehusarles siempre una profunda estimacion.

ALAGVIBRIE.

Variedades.

MAGDALENA.

Una mujer más bella que las azucenas y las magnolias que perfuman las faldas del Carmelo, rubia como las espigas del Egipto, blanca como las blancas espumas que besan murmurando las riberas del Jordán; con los labios como la flor del Terebinto y los ojos del color de cielo sin nubes, llora con la frente inclinada y cruzadas las manos sobre el morbido seno, en el apartado rincón de la espaciosa cámara de una de las casas más suntuosas de Jerusalén.

Está sola; las siervas que la han destocado se han retirado á una señal suya, y sobre el sitio inmediato al que ocupa, se vé arrojado el manto que cubriera sus sienas.

Las lágrimas que tiemblan en sus largas pestañas y ruedan por sus mejillas, se asemejan á las transparentes gotas de rocío, suspendidas sobre el cáliz de la entreabierto rosa; aunque son mucho más abundantes, pues corren una en pos de otra sin agotarse jamás.

Y, sin embargo, ella las deja caer sin cuidarse de enjugarlas, y sin mudar por un instante la actitud melancólica y triste en que sumida está.

¿En qué piensa? ¿Qué motiva su amargo dolor? ¿Porque aquellos labios donde la risa y el placer formaron su nido, hoy sólo suspirar y comprimirse saben?

¡Ay! que aquella mujer que era ayer la más hermosa doncella de Magdala, y que es hoy la pecadora más libre de Jerusalén, ha visto brillar ante sus ojos un rayo de luz celeste, ha sentido su corazón estremecerse al eco de una voz sagrada, y los amores y las vanidades, y los anhelos de la tierra, se han fundido en su alma en un solo amor, en el amor que salva y purifica, al calor de una sola y divina mirada.

Atraída por la curiosidad, impulsada por la multitud, ha acudido aquel día al atrio del templo, á contemplar por un momento al que habla á los pecadores en nombre del Señor, y las palabras de aquella boca y la penetrante mirada de aquellos ojos, han obrado en ella el milagro supremo de una completa transformación.

Su espíritu ofuscado por los placeres de

la tierra ha vislumbrado por un momento las delicias del Cielo.

El inmenso vacío que han dejado en su pecho las pasiones mundanas ha venido á llenarse con un deseo infinito, con un amor desconocido, con un sublime afán que ni aun en sueños adivinara.

Y la pureza de este amor ha santificado su espíritu y los castos anhelos del mañana han borrado la huella fatal de los anhelos del ayer, y la pecadora se ha hecho en penitente, y la mujer se ha transformado en ángel.

Y Magdalena lamenta sus pasados errores, y se olvida del mundo al suspirar por el Cielo, y diera las horas todas de su vida y derramara la sangre de sus venas hasta gota por gota si con ello pudiera lavar las manchas que empañan la pureza y la hermosura de su alma.

Y en medio de su aflicción, en medio de la angustia de su arrepentimiento infinito, rasga su túnica de purpura, arranca las perlas de su frente y de su cuello los brillantes, destrenza sus cabellos, arroja sus perfumes: y ciñendo su talle con un tosco sayal, sale de la estancia tomando solo de todas cuantas riquezas y primores adornan su bellísimo camarín un vaso de alabastro lleno hasta el borde de esencia de nardo.

Los esclavos y las siervas que la ven salir de aquel modo, corren maravillados á detenerla, ofreciéndola las doradas literas en que la han conducido otras veces.

Pero Magdalena no los escucha, y cruza ante ellos, tan rápidamente como la gacela huye por la selva al oír los primeros tiros del cazador.

(Continuará).

ANUNCIOS.

BANCO DE CIUDADELA.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 15 de los Estatutos, la Junta de Gobierno en sesión de hoy acordó celebrar Junta general ordinaria el día 4 de agosto próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupa este Banco, para la aprobación del Balance general correspondiente al segundo ejercicio.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas, suplicándoles su puntual asistencia. Ciudadela 23 Julio de 1889.—P. O. de la Junta de Gobierno, Antonio Florit, Secretario.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massaret, calle de Negrete, 14.